

四国ゴルフ連盟はこのほど、四国ゴルフの競技委員会を対象に、「ルールセミナー」を開催した。

工チケツト違反ノー
罰則を初めて明文化
改訂規則

今年が四年に一度のゴルフ規則の改訂年に当たるのを機に開いたもので、四県の受講者は一般ゴルファーも含め延べ二百五十名と盛

り、クラブ容量についてもヘッドサイズを最大470ccに制限する規定が新たに加えられた。

四国ゴルフ連盟はこのほど、四国ゴルフの競技委員会を対象に、「ルールセミナー」を開催した。

工チケツト違反ノー
罰則を初めて明文化
改訂規則

今年が四年に一度のゴルフ規則の改訂年に当たるのを機に開いたもので、四県の受講者は一般ゴルファーも含め延べ二百五十名と盛

り、クラブ容量についてもヘッドサイズを最大470ccに制限する規定が新たに加えられた。

四国ゴルフ連盟はこのほど、四国ゴルフの競技委員会を対象に、「ルールセミナー」を開催した。

工チケツト違反ノー
罰則を初めて明文化
改訂規則

今年が四年に一度のゴルフ規則の改訂年に当たるのを機に開いたもので、四県の受講者は一般ゴルファーも含め延べ二百五十名と盛

20年ぶり大幅見直し 四連周知へ各県でセミナー



講義の後テストに挑む受講者たち（愛媛会場で）

今年はルール改訂年



2004.4.15
第14号

発行
四国ゴルフ連盟
〒790-0921
愛媛県松山市福音寺55-1
電話 089-990-3260
FAX 089-990-3261

ジュニア育成へ 小学生大会主催 十六年度四連事業

四国ゴルフ連盟はこのほど、四国ゴルフの競技委員会を対象に、「ルールセミナー」を開催した。

工チケツト違反ノー
罰則を初めて明文化
改訂規則

今年が四年に一度のゴルフ規則の改訂年に当たるのを機に開いたもので、四県の受講者は一般ゴルファーも含め延べ二百五十名と盛

工チケツト違反ノー
罰則を初めて明文化
改訂規則

今年が四年に一度のゴルフ規則の改訂年に当たるのを機に開いたもので、四県の受講者は一般ゴルファーも含め延べ二百五十名と盛

あつ、財布がない!!



貴重品ボックスは安全のはずなのに…



山市道後「ふなや」で定時総会を開き、平成十六年度事業計画、同予算など審議した。

一定期間の出場停止や競技失格の処置の検討を勧める、と明記してある。

2004年 シーズン開く

5月女子アマ
6月四国アマ

四連支配人会で協議
四連支配人会では、各クラブのホテルクレメント徳島で定例会を開き、各部会別に当面の諸問題などを話し合った。

一方、四国アマは若手のエースゴルフシーズンが開幕した。すでに各県で予選競技が行われており、これを受けて四連主催の公式競技は四国女子アマ（5月20、21日）をトップに四国アマ（6月8日～10日）へと続く。

女子アマは昨年、6勝目をあげた二宮薫選手（今治）が、さらにV記録を伸ばせるかに注目。会場の土佐山田CCは、随所に設けられたハザードに加え丘陵コース特有の風が選手を悩ませそう。

一方、四国アマは若手のエースゴルフシーズンが開幕した。すでに各県で予選競技が行われており、これを受けて四連主催の公式競技は四国女子アマ（5月20、21日）をトップに四国アマ（6月8日～10日）へと続く。

一方、昨年度からスタートした各県別の小中学生大会は今後も続行し、ジュニア育成の基盤づくりを推進する。また、平成十七年一月一日からJGAハンディキャップシステムが正式にスタートすることが発表された。

なお、十六年度の予算総額は六千七百九十六万円で前年度比一・三%増。

このほか後藤田英治朗・常務理事、稻原幸雄理事、平松昇監事の退任に伴う補充人事が承認された。

新人事次のとおり。（敬称略）

△常任理事 鈴木美二（徳島

△監事 田中哲（宇和島CC）

久々の好スコア。ひと風呂浴びて帰り支度を終え貴重品ボックスの前立つ。鼻歌まじりに暗証番号を打ち込みボックスを開けてピックリ。朝入れたはずの財布がない。「まさか！」。間もなく大金がキャッシュカードで引き出されていました。

警察署統計によると、平成十四年中のゴルフ場での犯罪は三千七百余件。うち九割以上が窃盗で、その上での「結び」として、このガイドラインを無視し絶えず他の人に迷惑になるようなプレーヤー「アーバー」を大声で「コース内に持ち込んだ携帯電話の音で他の人の心配りが不可欠だとし、これまで

ゴルフ場でのこんな盗難事件が全国に広がっている。四国でも三月初めに香川県下の四連加盟クラブで同様被害が起きている。

入りが自由なゴルフ場は、プロの窃盗犯にとって絶好の稼ぎ場なのだろう。ご用心ご用心。

久々の好スコア。ひと風呂浴びて帰り支度を終え貴重品ボックスの前立つ。鼻歌まじりに暗証番号を打ち込みボックスを開けてピックリ。朝入れたはずの財布がない。「まさか！」。間もなく大金がキャッシュカードで引き出されていました。

警察署統計によると、平成十四年中のゴルフ場での犯罪は三千七百余件。うち九割以上が窃盗で、その上での「結び」として、このガイドラインを無視し絶えず他の人に迷惑になるようなプレーヤー「アーバー」を大声で「コース内に持ち込んだ携帯電話の音で他の人の心配りが不可欠だとし、これまで

久々の好スコア。ひと風呂浴びて帰り支度を終え貴重品ボックスの前立つ。鼻歌まじりに暗証番号を打ち込みボックスを開けてピックリ。朝入れたはずの財布がない。「まさか！」。間もなく大金がキャッシュカードで引き出されていました。

入りが自由なゴルフ場は、プロの窃盗犯にとって絶好の稼ぎ場なのだろう。ご用心ご用心。

久々の好スコア。ひと風呂浴びて帰り支度を終え貴重品ボックスの前立つ。鼻歌まじりに暗証番号を打ち込みボックスを開けてピックリ。朝入れたはずの財布がない。「まさか！」。間もなく大金がキャッシュカードで引き出されていました。

入りが自由なゴルフ場は、プロの窃盗犯にとって絶好の稼ぎ場なのだろう。ご用心ご用心。



▲昭和47年当時の松崎浜塩田の風景。
下式装置の並ぶ浜にはアクトコース
2-8番が造られた

巨大な塩田後の利用策を模索す
るうちゴルフ場への転換が浮上し
ました。しかし山岳コースに比べ
て占めていました。ところが四十
六年、国の政策転換で塩田製塩の
廃止が決まり、江戸期からの塩田
が消滅することになりました。

広大な塩田後の利用策を模索す
るうちゴルフ場への転換が浮上し
ました。しかし山岳コースに比べ
て占めていました。ところが四十
六年、国の政策転換で塩田製塩の
廃止が決まり、江戸期からの塩田
が消滅することになりました。

巨大な塩田後の利用策を模索す
るうちゴルフ場への転換が浮上し
ました。しかし山岳コースに比べ
て占めていました。ところが四十
六年、国の政策転換で塩田製塩の
廃止が決まり、江戸期からの塩田
が消滅することになりました。

そこで合田弘視理事長のお力添
えで、当時テレビのゴルフ解説者
として著名だった浅見緑藏氏に依
頼、昭和四十七年、着工にこぎつ
けました。

(浅見氏は明治四十一年の東京生
まれ。少年時代、近くの東京GC

までここは塩田だったのです。
温暖少雨の香川県は、西讃地方
を中心に塩田製塩が盛んで昭和四
十年代の生産高は全国のほぼ三割
を占めていました。ところが四十
六年、国の政策転換で塩田製塩の
廃止が決まり、江戸期からの塩田
が消滅することになりました。

当クラブはJR予讃線詫間駅から
車で五分弱四国では最も町中
にあり、しかも全国でも珍しい海
抜0メートルのシーサイドコース
です。それもそのはず、三十一年
前までここは塩田だったのです。

工事は容易でも海水の湧出する土
地に木々や芝が育つか、不安と
心配は尽きず、コース設計にはせ
ひ経験豊かな人を考えました。

おらが俱楽部でござる

其の十五 詫間カントリークラブ



駒沢コースのキャディーを経てプロ
に。昭和三年二十歳で日本オープ
ン、日本プロに優勝。兵役後の昭
和六年、関東プロを含む初の三冠

まで細かく指示されました。
その熱心な指導の下で昭和四十
八年十月、当クラブは待望のオーブ
ンの日を迎え、昨年は開場三十
周年を祝うことができました。
オープン当時、視野を遮るもの
もなかつたフラットコースには今

当クラブ着工後、浅見氏は二カ
月に一度、詫間に来られコースの
形状や進捗状況はもとより、大小
様々な池、クリークの位置や起伏



詫間カントリークラブ
〒769-1101 香川県三豊郡詫間町詫間643
TEL: 0875-83-3210

あのころ浅見氏に教わったゴル
フ練習法をご紹介しましょう。
「一番アイアンでティアップし
た球を打ち、次にマット上の球を
ソールして打つ。今度は球の横十
センチにソールをして打ち、次に
球の上十センチに構えて打つ。最
後は球の左十センチ横にソールし
て打つ。この五段階で正確に球を
捉えられるようになつたら、どん
な体勢からのショットも可能にな
ります。」

塩田変じ縁 のコースに

苦心の設計 今も生きる

王になった名手。戦後は日本プロ
ゴルフ協会の第二代理事長のほか
コース設計でも手腕を發揮した。
昭和五十九年、七十六歳で他界)

木々の緑が満ちています。ロング
ドライブの楽しめるアウト、多数
の池で攻略に知恵と勇気がいるイ
ンと、浅見氏の苦心の設計が随所

注いでいます。ジュニアの育成にも力を
注いでいます。ジュニア会員制を
導入、夏休みには小中学生を対象
に回のゴルフ教室を開催し、土、
日曜日の午後三時以降はコースを
無料開放するなど多くのちびっ子
たちで賑わっています。

今後もゴルフを愛する方々に良
いプレーを楽しんで頂けるクラブ
創りを目指したいと考えています。
(詫間カントリークラブ競技委員
長 片山敬典)

温厚で常に笑顔を絶やさなかつ
た浅見氏も、きっと天国で我がコ
ースの成長を慶んでいるでしょう。
よいプレーを楽しく

穴子天井 (松山シーサイドCC)



カキフライ定食 (志度CC)

カキは海のミルクとも呼ばれるよ
うに、ビタミンなどの栄養素が豊富
にバランスよく含まれている食材。
ゴルフ場近くの志度湾でも養殖され
ている。

この地元産の新鮮な大粒の
カキを使ってのフライ定食は、

カキが全國の頂点に立つと
は誰が予想できたでしょうか。
春の選抜高校野球で、
初陣優勝した松山の済美
高校の快挙は、私たちに
感動と元気を与えてくれ
ました。何しろ2回戦か
らすべて1点差のゲーム。スリル
満点でゴルフの1打差のせめぎ合
いを見る思いでした。庄巻は対東

一見豪快だが味は繊細

今年から登場の新メニュー。食
材は日本海産の新鮮なすし種用の
穴子。まず、湯引で臭みとぬめ
りを取り、合わせだしてじ
っくり煮たあと油でカリッ
と揚げる。

煮ることで穴子に柔らか
さと深い味わいが付くとい
う。ご飯と穴子に特製タレをかけ、
モミジおろしを添える。

大きな器から穴子二尾が
はみ出している豪快な天井
だが、見た目とは裏腹に味
は繊細。十一月の日本ミッ
ドアマ大会の会場になるの
で全国のみなさんにお勧めした
い」と兵頭勝幸料理長。味噌汁、
香の物が付いて一人前千三百円。



極限の集中・瞑想

手島暭一

悟りという言葉がある。禪や剣の
道に進む人は瞑想を続け最後には
新しい境地に達する。それを悟りと
言う。

インドのヨガ、いや他の宗教も最も
え苦痛に耐えて死の歩手前の極限
にきたときに、脳の中ではエンドルフ
インというモルヒネ(麻薬)によく似
た物質が出て、いろんな幻想や幻聴
が起き、ついには宇宙と自分が合致
する感覺を得たり、太陽を呑み込ん
だり、私が現れたり、月や星と合致
する不思議な現象や自覚を体验す
る。これを悟りの境地と言っている。

しかし死の歩手前の極限まで行
かなければ、普通の瞑想だけでは駄
目だろう。昔弘法大師や多くの人
が科学的に言うと簡単にエンドルフ
インの影響だと言えるが、その極限ま

で行ける人はほんのわずかである。
普通の人間ではどうてい耐えられる
い極限である。

例外として遭難などでその極限
を体験した人もいるが、この人達は
自分が求めてやつた集中ではないの
で悟りを開くことはないだろう。し
かし、それでも人格の変化する事は
ある。

現代の最も難行と言われる比叡
山(最澄の開いた天台密教の總本山)
の千日回峰でも、おそらく極限の苦
行でエンドルフィンを出しているのだ
と思う。しかし、エンドルフィンの作用
だけでなく、プラスアルファー(集中)
が大きいのだろう。このプラスアルファ
こそが大事で、凡人の成し遂げる
ことの出来ないものがそこにある。

まず瞑想十集中十極限こそ悟り
を開く鍵だろう。

(四国ゴルフ連盟常務理事)

編集を終えて

まさか創部二年のチー
ムが全国の頂点に立つとは
誰が予想できたのでしょうか。
春の選抜高校野球で、
初陣優勝した松山の済美
高校の快挙は、私たちに
感動と元気を与えてくれ
ました。何しろ2回戦か
らすべて1点差のゲーム。スリル
満点でゴルフの1打差のせめぎ合
いを見る思いでした。庄巻は対東

北戦の逆転サヨナラ本塁打。最後
まで勝負を捨てないことの大切さ
を教えてくれました。▲高知の明徳
高の活躍も出色でした。別プロッ
クになっていたら、甲子園での四
国決勝が実現し、改めて四国レ
ベルの高さを全国に印象づけたこ
とでしょう。四国ゴルフ界も高校
球児たちの大活躍にあやかって、
一日も早く不況から抜け出したい
ものです。

(T)